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AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DR. MANUEL FERNANDES 
 
 

Conselho Geral 

CONVOCATÓRIA N.º 26 
[quadriénio 2009-2013] 

PRIMEIRA CONVOCAÇÃO 
 Convoco os membros do Conselho Geral do Agrupamento de Escolas Dr. Manuel 
Fernandes para reunião a realizar no dia 07 de fevereiro de 2013, pelas 19,00 horas, na 
sala E1.18 da escola sede, com a seguinte Ordem de Trabalhos:  

I.Informações. 
 

II. Aprovação do relatório final de atividades do agrupamento do ano letivo 2011/2012.  
 

III. Apreciação dos resultados do processo de autoavaliação do agrupamento. 
 

IV. Análise de um recurso hierárquico. 
 

V. Outros assuntos. 
SEGUNDA CONVOCAÇÃO 

 Não se verificando, às 19:30 horas, a presença da maioria dos seus membros, 
convoco, de acordo com o ponto 2 do artigo 22º do Decreto Lei 442/91, de 15 de 
Novembro, os membros do Conselho Geral do Agrupamento de Escolas Dr. Manuel 
Fernandes para reunião a realizar no dia 08 de fevereiro de 2013, pelas 19,00 horas, na 
sala E1.18 da escola sede, com a seguinte Ordem de Trabalhos:  

I. Informações. 
 

II.  Aprovação do relatório final de atividades do agrupamento do ano letivo 
2011/2012.  
 

III. Apreciação dos resultados do processo de autoavaliação do agrupamento. 
 

IV. Análise de um recurso hierárquico. 
 

V.  Outros assuntos. 
 

O órgão deliberará desde que esteja presente um terço dos seus membros. 

Abrantes, em 07 de fevereiro de 2013. 

A Presidente do Conselho Geral  
 
 

 
(Joaquina Rosa Conde Batista Martins Vedor)                                            
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[Quadriénio 2009-2013] 

 
Ano Letivo 2012 / 2013 

 
Ata n.º 26 (Segunda convocação)  10 

 

------Aos oito dias do mês de fevereiro de dois mil e treze, pelas dezanove horas, sob a 

presidência da conselheira Joaquina Vedor, reuniram os membros do Conselho Geral do 

Agrupamento de Escolas Dr. Manuel Fernandes, na escola sede, sita na Rua General 

Humberto Delgado, na cidade de Abrantes, na Sala E1.18, conforme convocatória  número 15 

vinte e seis (segunda convocação), datada de sete de fevereiro de dois mil e treze.--------------- 

------Verificada a lista de presenças, e tendo em conta o número de membros efetivos que 

compõem este órgão, constatou-se pelas dezanove horas e q u i n z e  minutos, que se 

encontravam  reunidas  as condições  e quórum  necessário para uma reunião de segunda 

convocação,  para  deliberar  validamente sobre a seguinte ordem de trabalhos: ----------------- 20 

I. Informações. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

II. Aprovação do relatório final de atividade do agrupamento do ano letivo 2011/2012.------- 

III. Apreciação dos resultados do processo de autoavaliação do agrupamento. --------------------- 

IV. Análise de um recurso hierárquico. -------------------------------------------------------------------------- 

V. Outros assuntos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 25 

------Estiveram presentes os seguintes membros do Conselho Geral: Alda Alves, Carla 

Rodrigues, Joaquina Vedor, Maria de Lurdes Martins, Maria Helena Leonardo, Maria Irene 

Almeida, Maria Isabel Castanheira, Rui André e Susana Martins.----------------------------------------- 

------Estiveram  ausentes os seguintes membros do Conselho Geral: Carlos Roseiro, Celeste 

Simão, Cónego José da Graça, Francisco Gaspar, Hália Santos, Helena Martinho, José Duarte, 30 

Maria Dulce Leitão, Paula Pereira, Rita Marques, Sandra André e Sónia Alves.---------------------- 

------Esteve presente o Senhor Diretor do Agrupamento, professor Alcino Hermínio. ----------- 

------Antes da entrada na ordem de trabalhos, a Senhora Presidente apresentou a 

proposta de alteração da mesma, consistindo essa alteração na troca direta entre os 

pontos IV e V da ordem de trabalhos, em virtude da aus ência da Conselheira Irene 35 

Almeida e do Senhor Diretor aquando da entrada no ponto IV – Análise de um recurso 
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hierárquico. A proposta foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------

------A ordem de trabalhos passou a ser a seguinte:------------------------------------------------  

I. Informações. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

II. Aprovação do relatório final de atividade do agrupamento do ano letivo 2011/2012.------- 40 

III. Apreciação dos resultados do processo de autoavaliação do agrupamento. --------------------- 

IV. Outros assuntos. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

V. Análise de um recurso hierárquico. --------------------------------------------------------------------------- 

------Passou-se à votação para aprovação das atas das reuniões anteriores, sendo que a ata 

número vinte e quatro, da reunião de seis de dezembro de dois mil e dois, foi aprovada com 45 

a abstenção dos conselheiros Carla Rodrigues e Susana Martins. A ata foi aprovada com os 

votos favoráveis dos conselheiros Alda Alves, Joaquina Vedor, Maria Helena Leonardo, 

Maria de Lurdes Martins, Maria Irene Almeida, Maria Isabel Castanheira e Rui André. Na 

mesta ata foram realizadas pequenas alterações que foram propostas pela conselheira 

Celeste Simão e aprovadas pelos presentes. ------------------------------------------------------ ---- 50 

-------DELIBERAÇÃO – A ata da reunião número vinte e quatro foi aprovada.-----------------  

------Passou-se então à votação para aprovação da ata da reunião anterior, sendo que a 

ata número vinte e cinco, da reunião de sete de fevereiro de dois mil e treze, foi aprovada 

com a abstenção dos conselheiros Maria Helena Leonardo e Rui André. A ata foi aprovada 

com os votos favoráveis dos conselheiros Alda Alves, Joaquina Vedor, Maria de Lurdes 55 

Martins, Maria Irene Almeida, Maria Isabel Castanheira, Carla Rodrigues e Susana Martins. ---- 

-------DELIBERAÇÃO – A ata da reunião número vinte e cinco foi aprovada. -------------------  

PONTO I – Informações--------------------------------------------------------------------------------------------- 

------No período das Informações, a senhora Presidente informou que na última reunião do 

Conselho Municipal de Educação, a senhora presidente da Câmara Municipal de Abrantes 60 

apresentou o projecto de localização do novo centro escolar, que antes estava previsto para a 

Encosta Sul.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------O Diretor comunicou que o concelho de Abrantes iria ter dois novos mega-agrupamentos.-- 

------O Diretor mais informou que o site do agrupamento foi remodelado e que está mais 

apelativo, mais funcional e que o mesmo serve como cartão de visita de toda a comunidade 65 

escolar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------O Diretor informou o Conselho de que foi realizada , à entrada da escola-sede, uma 

campanha de sensibilização aos encarregados de educação relativa à falta de pontualidade dos 

alunos no início das aulas, às oito e trinta horas,  e que vai realizar-se uma acção de formação 

sobre avaliação no próximo dia 20 de fevereiro.----------------------------------------------------------    70 

PONTO II – Aprovação do relatório final de atividade do agrupamento do ano letivo 2011/2012  

------A Senhora Presidente introduziu este ponto declarando estar agradada com a evidência de 

que, apesar de existirem no país fatores passíveis de levarem à desmotivação dos docentes, o 

relatório final de atividades do agrupamento demonstra que os mesmos continuam a trabalhar 

com os seus alunos de forma tão ou mais empenhada como se não existissem fatores de 75 

perturbação (mais alunos por turma, criação de mega agrupamentos, e outros).------------------- 

------O Senhor Diretor fez um balanço muito positivo de todas as atividades realizadas no 

agrupamento, assim como do funcionamento dos clubes existentes na escola sede e informou 

que as turmas do 12º ano de escolaridade pretendem realizar um livro de final de curso 

utilizando caricaturas para o efeito. Salientou o esforço dos alunos, da Associação de Pais e 80 

Encarregados de Educação, dos docentes, não docentes e destacou a senergia criada entre 

todos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-------A conselheira Maria Irene Almeida pediu para usar da palavra para elogiar o trabalho de 

todos os elementos da comunidade educativa, nomeadamente os docentes que com dedicação 

e empenho se envolveram de uma forma graciosa.------------------------------------------------------------ 85 

-------A Senhora Presidente pôs o relatório final de atividades do agrupamento do ano letivo 

2011/2012 à consideração do Conselho, tendo aquele sido aprovado por unanimidade.------------- 

-------DELIBERAÇÃO – O relatório anual de atividades foi aprovado por unanimidade.--------------- 

PONTO III – Apreciação dos resultados do processo de autoavaliação do agrupamento ------ 

-------A Presidente do Conselho Geral introduziu este ponto da ordem de trabalhos considerando 90 

que um dos aspetos que considera bastante positivo no agrupamento é o facto de atualmente a 

indisciplina não ser um problema sério, pois está circunscrita, identificada e tem vindo a diminuir 

bastante. Acrescentou ainda que a imagem da escola tem de ser pautada pela cultura da 

exigência, pois só assim uma escola / agrupamento pode ambicionar formar jovens que, para 

além de cultos, sejam bons cidadãos.------------------------------------------------------------------------------- 95 
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------De seguida usou da palavra a conselheira Maria Irene Almeida, que destacou as aulas de 

apoio gratuito que a escola oferece aos alunos do 9º ano, fora do horário deles e dos docentes, a 

fim de poder melhorar os resultados dos testes intermédios. ---------------------------------------------- 

------O diretor informou que no final de cada período, todos os alunos do 4º ano do 1º ciclo do 

ensino básico do agrupamento realizam as mesmas provas com o objetivo de preparar melhor 100 

os alunos e docentes neste processo. ----------------------------------------------------------------------------- 

------A presidente do Conselho Geral destacou que a escola está situada nas 25% melhores 

escolas do país, em termos de resultados no ranking nacional.-------------------------------------------- 

------A representante do pessoal não docente, assim como a representante da associação de pais 

da escola sede apresentaram, cada uma, uma reflexão e conclusões que se encontram em 105 

anexo.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-------O Conselheiro Rui André disse entender que o bom ambiente que se vive no agrupamento, 

nomeadamente na escola-sede, derivar em parte da abertura que o Diretor e todos os 

elementos da Direção têm revelado ao aceitar e incentivar o desenvolvimento de projetos que 

lhes são propostos.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 110 

-------Depois de alguma análise, os conselheiros foram unânimes em considerar que o 

agrupamento, em particular a escola-sede, tem atualmente uma boa dinâmica que resulta do 

trabalho e “amor à camisola” de muitos elementos da comunidade educativa. Foram 

destacados, pelo empenho demonstrado, entre outros, a Associação de Estudantes, a 

Associação de Pais, as professoras bibliotecárias e algum pessoal docente e não docente.----------115 

------O Senhor Diretor destacou a importância do trabalho em equipa e da conjugação de 

esforços vários na consecução de um objetivo comum, que é uma escola melhor.----------------- 

------O processo de autoavaliação do agrupamento foi considerado bastante positivo por 

consenso.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO IV – Outros assuntos. ------------------------------------------------------------------------------------- 120 

-----A Presidente do Conselho Geral pôs à consideração as justificações de faltas apresentadas 

por vários conselheiros, tendo estas sido justificadas por unanimidade. ----------------------------------

------DELIBERAÇÃO – Faltas dos conselheiros justificadas por unanimidade.------------------------------ 

PONTO V – Análise de um recurso hierárquico. ----------------------------------------------------------------- 

------A conselheira Maria Irene Almeida ausentou-se da reunião, a fim de dar cumprimento ao 125 

disposto na alínea b) do artigo 44º do C.P.A.. ------------------------------------------------------------------- 
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------O Senhor Diretor ausentou-se igualmente da reunião, por estar em causa neste ponto da 

ordem de trabalhos o recurso de uma decisão por si tomada.----------------------------------------------- 

------A Senhora Presidente deu início ao ponto V da ordem de trabalhos certificando-se de que 

nenhum dos conselheiros presentes estava impedido de participar na discussão e deliberação 130 

relativas ao recurso apresentado. Passou então a ler o recurso hierárquico apresentado pelo 

senhor encarregado de educação.---------------------------------------------------------------------------------- 

------Seguidamente, e perante o desconhecimento do motivo do recurso por parte dos 

conselheiros presentes, a senhora presidente expôs brevemente a situação que deu origem ao 

recurso em análise. Assim sendo, a Senhora Presidente iniciou este tempo lendo os documentos 135 

que tinha na sua posse relacionados com o assunto, nomeadamente o documento elaborado 

pela senhora professora que tem a cargo a direção de turma do aluno e o documento elaborado 

pelo conselheiro Rui André, nomeado pela Senhora Presidente relator.----------------------------------- 

------Lidos e analisados os documentos referidos anteriormente, os conselheiros presentes 

passaram à leitura e análise do documento legal “Estatuto do Aluno” – a Lei n.º 51/2012, de 5 de 140 

setembro.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Refletindo sobre o exposto, o Conselho apurou que todas as atenuantes foram tidas em 

conta aquando da aplicação da sansão disciplinar, por isso o aluno teve três dias de suspensão 

em vez dos doze dias possíveis estipulados na lei, e considerou grave a usurpação de identidade 

praticada pelo aluno. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 145 

------Os presentes manifestaram a sua concordância com o conselheiro relator quando afirma 

que, tendo em conta a gravidade do ato praticado pelo aluno, a pena aplicada não foi excessiva.- 

------Assim, depois da análise e reflexão realizada sobre o recurso hierárquico apresentado e pela 

situação que o suscitou, sentiram-se os presentes em condições de, por votação secreta, 

expressarem a sua opinião.------------------------------------------------------------------------------------------ 150 

------Todos os presentes aprovaram por unanimidade indeferir o recurso interposto.---------------- 

------DELIBERAÇÃO – O recurso interposto foi indeferido por unanimidade.---------------------------- 

------Por não haver mais nada a tratar, deu -se por encerrada a reunião, pelas vinte horas e trinta 

minutos, da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada pela 

senhora Presidente Joaquina Vedor e por mim, Rui Manuel Vasco André, que a secretariei.------- 155 

A Presidente: 

O Secretário:
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